

Con el fin de preparar una verdadera realización, permanecerá cerrado el establecimiento hasta el sábado 6 del presente, día en que comenzará a venderse las mercaderías con una asombrosa rebaja sobre sus precios de venta antiguos.

### NOTICIAS POR EL CABLE

#### SERVICIO ESPECIAL PARA

#### EL GRITO DEL PUEBLO.

Más simpáticas

PARIS, 4.—La emperatriz, madre del emperador de Rusia, pasará a todos los inviernos en Niza, donde ha hecho construir un palacio.

#### Autonomía de Filipinas

LONDRES, 4.—Un corresponsal de Madrid comunica que el Gobierno español proyecta conceder autonomía a Filipinas, aunque no tan lata como a Cuba.

#### Disolución de un parlamento

VIENA, 4.—Se cree que el desacuerdo entre el Reichsrat y del Gabinete dará por resultado que aquel sea disuelto.

#### Reclamaciones diplomáticas

LIMA, 4.—El Ministerio de Relaciones Exteriores ha resuelto la mayor parte de las reclamaciones diplomáticas originadas por daños sufridos por los intereses extranjeros de distintas nacionalidades; y ha declarado que en lo sucesivo los intereses de extranjeros y los de los hijos del país los considerará en igualdad de caso, esto es que los primeros no tendrán más derechos que los últimos.

#### Expediciones filibusteras

NEW YORK, 4.—Comunican al Herald que las expediciones filibusteras para Filipinas son organizadas en el Japón y en la China.

#### Francia y Rusia

PARIS, 4.—La escuadra francesa va a obsequiar una medalla al Emperador de Rusia en conmemoración de las fiestas del aniversario de Octubre de 1896. Tendrá la inicial del nombre del Czar y la del nombre y apellido de Felix Faure; así como los escudos de Francia y Rusia.

#### Política española

MADRID, 4.—Dice El Nacional, adicto al general Weyler, que si fracasa la política del general Blanco quedará justificado el primero y que entonces será el dueño de la situación política.

#### Monarca descontento

MADRID, 4.—El rey de Siam ha manifestado su descontento por no haberle discernido la reina Victoria la orden de la Jarretera, como al Sultán y á Saha de Persia.

#### Revolución en Venezuela

CARACAS, 4.—Hubo un conato de revolución contra el Gobierno, que fué dominado acto continuo. Se han hecho numerosas prisiones.

#### Elecciones brasileñas

RIO JANEIRO, 4.—La convención de los jacobinos ha acordado exhibir la candidatura á la Presidencia de la República de Lauro Sodre en lugar de la de Quintin Bocayuva.

#### Chile y Bolivia

VALPARAISO, 4.—La Prensa aconseja al Gobierno que someta al Congreso la necesidad de dar pronto á Bolivia un puerto de mar, para restablecer la confianza en las relaciones de los dos países.

### VIA GALVESTON

(Cablegramas diarios)

#### GRAN BRETAÑA

Londres.—No se cree en las rumores acerca de que España ha con-

tratado armadores ingleses para construcción de nuevos acorazados y sin que haya hecho arreglos con Chile para comprarlos los cruceros O Higgins, Esmeralda y Ministro Zenteno, hoy en construcción. Solo al contado los venderá Chile.

El Daily Chronicle dice que el Gobierno español ha firmado un contrato con armadores ingleses, para adquirir algunos cruceros armados de cañones rápidos, que tienen casi concluidos para otro gobierno.

España puede contar con un préstamo internacional.

Dicen que el Ministro ruso lo ha obligado al Gobierno de Corea, á despedir á su primer consejero financiero inglés, y jefe de aduanas, y á nombrar en su lugar á un ruso.

### ESTADOS UNIDOS

Nueva York.—Segun cómputo, candidato demócrata Wawnyck triunfará en Ohio con 120,000 votos contra 35,000 del partido republicano; y en Kentuki, debido á una fusión de partido, ganarán los demócratas.

Washington.—Los buques de guerra Anápolis y Montgomery, regresaron al Cuyo-Hueso, sin poder capturar al buque filibustero Silver Heel, apesar de haber avanzado los primeros hasta muy cerca de Cuba. Su pénsa que el filibustero siguió dirijéndose á Cuba por los canales de afuera ó trasbordó en alta mar su cargamento de armas al Duvo Illas.

### CUBA

Habana.—El general Blanco anunció ayer los respectivos puestos que ocuparán las compañías que le han capitaneado. El general González, Capitán general; el general Bernal, comandante en jefe en Pinar del Rio; Salcedo en Sancti Spiritus, Agrigone, en Santa Clara, Luque, en Holguín, y Valderma, se hace cargo del mando de la brigada en la parte norte de la provincia de la Habana.

El general Ceballos se hace cargo del mando de la Brigada del Sur. Hoy llegaron 700 hombres de refuerzo de España.

Los generales Bazan, Obregón Oreson y Gamundi ex-secretario general del gobierno, salen en la semana entran para España.

Desde su llegada á estado el general Blanco recibiendo delegaciones. En una entrevista dijo, que pronto se daría al público el plan completo de reformas, las que no eran obra de presión por parte de ninguna potencia extraña, sino porque España desea proceder en justicia y llegará hasta conceder un amplio gobierno propio á Cuba, cuando esté ella preparada para gobernarse por sí sola.

Mas no por esto-agregó-estoy aquí para permitir que los cubanos se adueñen por completo de la Isla; si no aceptan mis propuestas de paz, estoy listo á contestar la guerra con la guerra.

El general Blanco asegura que su sistema de guerra no será la reconcentración, pues, lucha contra el enemigo y no contra mujeres y niños y que hará que los hoy reconcentrados vuelvan á cultivar los campos.

Concluye manifestando que no espera ningún desacuerdo entre España y los Estados Unidos y que los rebeldes cambiarán pronto su modo de pensar, renovando la mayor parte de ellos su lealtad á España.

Cayo-Hueso.—Dícese que el cuartel general de los filibusteros cubanos en, Bahamas ha, sido capturado por el Gobierno inglés que tomó una cantidad de armas y algunos prisioneros.

### CHILE

Valparaíso.—La Prensa exige al Gobierno la solución definitiva del problema sobre las provincias peruanas Tacna y Arica, las que según el tratado de Ancón, serían de linítivamente chilenas, si el plebiscito lo favorece y si lo contrario devueltas al Perú, pagando éste 10,

000,000 de soles. El plebiscito debió tener lugar 10 años después del tratado aludido. Chile en su tratado de paz con Bolivia (año 1896), conviene en ceder á la última ambas provincias si lo favorece el plebiscito y en caso contrario, un puerto en el Pacífico conectado con la Paz, por un ferrocarril.

—Con motivo de las decoraciones extravagantes colocadas en las tumbas de los cementerios, en Todos los Santos, el Arzobispo Casanova, reiteró su prohibición al respecto y ordenó el retiro de las coronas que adornaban la del Arzobispo Gandarillas.

—El corresponsal del Times de Londres, Mr. A. Kens, está visitando Chile y después de corta permanencia, pasará al Perú, Centro América y Cuba, regresando á Inglaterra, vía de los Estados Unidos.

### PERU

Lima.—Mañana se reunirá el Congreso para discutir oficialmente el mensaje de Piérola.

### ACTUALIDAD

#### Servicio de correos

Para el correcto giro de la correspondencia postal entre las estafetas de la República, falta mucho y el servicio es deficiente.

Sin embargo, no es motivo esto para dejar de insinuar innovaciones de utilidad general y que merecen ser tomadas en consideración por el despacho administrativo del ramo.

Conviene establecer los trasportes ó intercambio instrumetal de valores declarados, de fácil transporte bajo la custodia de la Administración General de Correos.

De este modo se lograría la remisión segura y garantizada de documentos de crédito, cheques y pagarés, bonos, apuntes y papeles de interés á las oficinas postales de extranjero.

También se podrían remitir encomiendas en cajas cerradas, inclusive las muestras de mercaderías, que así no correrían el azar de perderse.

A estos servicios se agregan el de remisiones de cobranzas de valores comerciales por cantidades pequeñas, y el de suscripciones á periódicos.

He ahí facilidades de gran importancia para el público, mediante un pequeño impuesto postal que se puede considerar como comisión, para la oficina de correos, desempeñando funciones de Agencia, pero agencia garantizada por el Estado.

Cualquiera persona podría enviar un documento por el máximo de 3,000 á las plazas del Continente ó de ultramar; pedir por el correo encomiendas de valor, el de cobranzas de valores de doscientos pesos de mercaderías, y suscribirse directamente á las publicaciones de América y Europa.

La República de Chile acaba de dar este paso en la senda de sus adelantos postales, celebrando convenciones con varios países, entre los que no figura el nuestro, quizás porque nada ha hecho el gobierno para formar parte de este convenio, por no haber valorizado sus ventajas ó porque no habrá contestado á la circular del Gabinete chileno sobre este asunto.

Si no es posible organizar entre nosotros un servicio universal semejante, que al menos se adhiera el Gobierno al convenio postal de Chile, desde que se trata de estrechar relaciones íntimas entre las dos naciones.

### INTERIOR

(De nuestros corresponsales)

#### LEON

Latacunga.—Cuando hay avaricia descalos á delimitamiento de sus deseos, que machaca con peso firme el castigo de la legalidad, dejando en las consideraciones de las banderías po-

líticas; entonces el orden y la justicia tienen su imperio, asegurándose de este modo la tranquilidad y garantía de la sección que gobiernan.

Será un acto que sirva de experiencia para los abusos que cometen algunos militares, al respecto y enrigiendo procedimiento que han usado los señores Gobernador, Juez de Letras y Agente Fiscal, para que se pesquise con actividad tanto á los criminales que victimaron al soldado, como á los autores de la injusta y cruel vaporación que se ejecutó en el cuartel, cuyo resultado ha sido que á uno de los ciudadanos dejados de dejarse en un estado gravísimo.

Como es natural, al que se le ha hecho responsable de este acto escandaloso es el comandante Juan J. Villacrez, jefe de la guarnición, el que ha sido llamado á Quito para contestar la acusación. Pero se nos ha dicho, que ha asegurado que el ro ha dado orden ninguna para dicha ejecución, que ha sido obra de la arbitrariedad de algunos oficiales subalternos, y que, por consiguiente, sabrá vindicarse del delito que le es imputa.

Que todos nosotros, deseáramos que con la misma actividad y celo que con han procedido las autoridades de este lugar procedan las superiores, á fin de que se haga luz en el asunto. Si el sindicado jefe está inocente del hecho que se le acusa, como puede suceder, una vez que la buena conducta anterior le abona de haber cometido semejante falta, fácil es dar con los verdaderos culpables, sobre quienes debe recaer todo el rigor de la sanción legal.

—En tanto el comandante Alberto Viviero, venido de la Capital, se hizo cargo de la Jefatura de la guarnición, en reemplazo del comandante Villacrez, que marchó ayer á esa ciudad.

—Hay completa indiferencia para las elecciones de concejales, por lo que se auguramos el sufragio será de lo más pobre y de la masa de los electores; no de una lista que la componen algunos jóvenes liberales á los que, no dudamos, están despojados de toda prevención partidarista y lugareña, harán algunos bienes á la comunidad que van á representar, una vez que, por sus aptitudes son también dignos de ocupar la curul municipal.

—Se están expidiendo numerosas papeletas de exención, de conformidad con los artículos 51 y 56 de la Ley de Guardias Nacionales.

Como no existe el sello de 7 y 8 céntimos que reza dichos artículos, parece que el Gobierno ha dispuesto que se expida en la de cuarta, cuyo exiguo valor creemos que no habrá ciudadano que no pueda pagarlo, á fin de evitarse de las molestias de los ejercicios doctrinales.

—En este respecto, que las filas del Ejército y Reserva quedan desiertas, en tanto que las Planas Mayores seguirán cobrando sueldos del exhausto Erario, para mandar y disciplinar batallones de milicianos imaginarios.

—Cosas de nuestros legisladores. Una vez que no tenemos la Guardia Nacional, el Ejército y Reserva, la manera de reemplazar al Ejército activo será como se ha acostumbrado; con los voluntarios á la acogida ó con los que se remitan de entre los vagos y malhechores; así tendremos un Ejército moral que será la garantía de la seguridad interior y exterior de la República.

#### De nuestros cañes

#### MANABI

Portoviejo.—Pasan en esta ciudad hechos muy originales y que preocupan la atención pública.

Los actores en tales desaguisados son nada menos que miembros del I. Concejo Municipal.

—Veamoslo: El señor Presidente compra una casa buena y cómoda y vende la que hasta entonces ocupaba el concejero Manuel Chingá; Chingá, siguiendo la misma evolución, vende á su vez, no al superior colega, sino al Concejo municipal.

Hasta aquí no hay nada de malo ni de extraño, pero al hay de uno y otro, en tanto mandado el I. Concejo de lavar laameda de la Plaza Pública de Mercado y colocarla después entre las casas aludidas, en donde desde ese instante quedó el hecho instalado al nuevo mercado.

Se atribuye que por las cosas de hechos buenos corra algo de sangre arcaica, pero bien se sabe que los bilanes y no-

LIQUIDACIÓN DEFINITIVA



# RESTAURANT PARIS COCINA SIN COMPETENCIA, HOY SESOS EN MATELOTA

EL GRITO DEL PUEBLO

Se quemó la cocina de la casa, y gracias al oportuno auxilio de los vecinos del lugar se pudo evitar que el fuego consumiera todo el edificio.

No hubo ninguna desgracia.

**Demente**

En el vapor *Hondo*, llegó ayer, remitido por las autoridades de Daule, José L. León, muchacho de 14 años, que ha sido atacado de enajenación mental.

**Orado**

El señor Sergio R. Alcívar, rindió examen para obtener el grado de doctor en Jurisprudencia.

Fue aprobado con la votación de sobresaliente.

El jurado examinador lo compusieron los doctores Ramón Matens, Emilio C. Díaz, Cesáreo Carrera, Alfredo Paquerio y José María Carbo A.

**Check recogido**

El señor J. P. Rivas Jaramillo, vino a recoger y le fueron entregado un check de \$ 10, giro a su favor por la Junta de Socorros.

El dicho señor Rivas Jaramillo, cuando le dieron el check, lo rechazó porque la cantidad no correspondía a las pérdidas que dijo haber experimentado en el incendio; y lo depositó en esta Administración para que dispusiera de él la Junta de Socorros.

Dicho señor ha tenido a bien aceptar lo, por aquello de que vale más pájaro en mano.

**Noticias y anécdotas**

De LA PRENSA LIBRE DE CUENCA, tomamos los siguientes párrafos de una correspondencia de Quito que publica:

«Han ya nacido en las paredes muchos carritos, pidiendo limosnas para los pobres empleados de gobierno.»

El batallón *Carchi*, que se componía de los *pufos* de Tulcan, ha tratado de sublevarse, porque hace tiempo no le pagan sueldos. Algunos jefes y oficiales han sido reducidos a prisión y a los soldados se les ha refundido en los demás cuerpos castigonados.

El Consejo de Estado ha opinado por la reducción del Ejército.»

Y cuenta que estas noticias no están dadas en lenguaje tranquilo, sino de lo más hostil al gobierno.

El mismo periódico consigna las siguientes noticias de aquella localidad:

«El señor Morales, hermano del oficial Modesto Morales, de la guarnición de esta plaza, asesinado con cinco tiros de revólver, al honrado artesano Manuel Iruvo. Este está ya en el panteón, y el victimario anda suelto de las manos de Dios.»

«El joven Dositey Naranjo fue así mismo, asesinado en el valle de «Yanguila.»

«Manuel Arcenales y Fidel Moscoso, están con cruces heridas.»

**Naufragio**

En la noche del 26 del mes último la barca alemana *Magnat Schiff*, que navegaba cerca de la costa de Esmeraldas, con cargamento de madera, procedente de Centro América y consignado a la casa de Bunge & C.ª, de Guayaquil, chocó contra una roca, en el bajo de Atacama, y habiéndose hecho un borado en el casco se fue a pique.

La tripulación compuesta de 15 hombres, de capitán a paje, se embarcó en los botes y pudo llegar a Esmeraldas, donde tomó el vapor *Amanués* para ir a este puerto.

«Escuela de Medicina»

La sociedad de este nombre ha convocado a una reunión para el domingo, con el fin de tratar de asuntos de gran importancia.

**Aduana de Guayaquil**

De la Administración de esta oficina se hará cargo hoy el señor general don Juan Francisco Morales.

No pudo hacerlo ayer, por no haberse reunido el Directorio de la Empresa Nueva de Lanchas, a la que debe entregar la Gerencia que ha estado desempeñando.

**Compleanos**

Por haber sido ayer el de la Madre Superiora del Hospital Civil, fundadora de los colegios de la «Sociedad» y «Asilo de la Infancia» reñimientos de 94.11 y 1/2 de años, las alumnas de estos planteles y las de la escuela de la «Providencia», en el local de este último, e hicieron una entusiasta manifestación, obsequiándole a la vez hermosos ramilletes.

Hubo también discursos afectuosos y declaración de composición literaria.

La concurrencia fué selecta y numerosa.

**Vapor calatero**

El *Mosca* de la P. S. N. C., procedente de Panamá e intermedios, fundó ayer en la madrugada,

Trajo los siguientes pasajeros: De *Esmeraldas*:—D. Sanprietio, A. Bacher G., J. Parodi, A. Schander.

De *Bahía*:—Rosalia v. de Saavedra, F. Villacís, J. E. Balda y niño, P. Garcés, B. O. Viteri, J. M. Loor.

De *Maná*:—A. Moscoso, T. Velazquez, M. A. Díaz A. J. Quevedo, R. Alcívar, y los tripulantes de la barca alemana *Magnat Schiff*, que se fué a pique, por haber chocado en una roca cerca del bajo de Atacama en la costa de Esmeraldas, Torderman, capitán; C. I. Kruger, primer piloto; C. B. Wilson, C. Kambe, H. Schoruder, W. Schlerötrutz, F. Holdorf, A. Ems, F. Kelmner, C. Hoffman, C. Leitpoff, J. Lindberg, A. Andersen, marineros; H. Henigs, cocinero; U. Baugens, mozo.

De *Balleña*:—J. A. Pauchana, G. J. Rossas.

Sobre cubierta: B. Sofís, A. Delgado, N. Ruiz, Bozolo, señora y dos niños, A. Díaz, Espinoza, I. Gallo, M. A. Cantos, J. M. Santana, G. Gutler y señora.

El *Mosca* se despachará mañana a las 12 pm., con escala en Cayo y Machalilla.

Se expiden hoy todo el día órdenes de embarques y boletos de pasajero.

**Robo**

De la canoa «La Quevedita» propiedad de don Antonio G. Botancourt, que se encontraba amarrada en la bahía de Santos Montoya, se robaron anteban 13 cajones, entre los que habían, fideos, velas de esperma etc.

La «Quevedita» debía zarpar con destino a las montañas de donde deriva su nombre.

**La Nueva Compañía de Lanchas**

Los socios accionistas de esta compañía, han sido convocados a Junta General, con el objeto de dar cuenta de la renuncia de su Gerente, el Sr. Juan Francisco Morales y nombrar al que debe substituirlo.

**Captura**

Domingo Maldonado, criminal y prófugo de la cárcel de esta ciudad, fué capturado a las doce y media de la noche de ayer, por los inspectores, Erito, Machuca y Sub-inspector Flores, en la calle de «Luque» intersección «Boyaquí», casa de la Sra. Mercedes Curiche.

Se le encontró oculto, dentro de los pantalones y sujeto a una de las piernas, un cuchillo grande, llevándose como accesorios, un costallero ya viejo y un manajo de llaves gausitas, todo lo que quedó depositado en la Oficina de Pesqueros.

Es indudable que Maldonado se preparaba para una de sus hazañas y que la policía ha hecho buena presa.

Se le condujo en una camilla al Hospital Militar, pues, al tratar de huir, recibió dos heridas en la cabeza, hechas por uno de los inspectores.

**Al Hospital**

Antonio Andrade, natural de Ambato, un anciano, cuyo nombre no se conoce, y Simón Liquidado, del vapor «Puigmarí», fueron remitidos ante el Hospital Civil.

**Enlace**

El Sr. Ignacio de J. Antepara y la apéndice señorita Ignacia María V., contrajeron matrimonio el sábado último.

**Hechos Diversos**

Doña Mariana Jaramillo, detenida en la Intendencia, para la averiguación de la pérdida de un anillo de brillantes, ha sido puesta en libertad.

—Un cajón con loza, marcado N. R. V. ha entregado a la Intendencia don Luis Bascones Lara: lo encontró extraviado en Machala, de donde lo ha traído.

—Un escándalo mayúsculo, formóse anteañoche en la calle de «Chimborazo», intersección «Manaví», unos hombres y mujeres, que se habían *paniforeado* en sumo grado.

La patrulla llegó en el momento psicológico y restableció el orden, pero el relator número 300, recibió un tremendo castigo.

**Carga del vapor «Manaví»**

Este vapor ha traído del Norte 61 bultos de mercad. frías, consignados a los señores A. Wither, López y Guzmán, E. Gallardo y J. C. Concha.

**Tropa**

El lunes 15 del presente partirá para el Interior el escuadrón de cañoneros, que comanda el coronel Pedro Montero.

**Riego de Calles**

El excesivo costo de estos últimos días, hace indispensable el riego de las calles.

La más pequeña ráfaga de viento y aún la simple circulación de las carretas, tranvías y otras vehículos, hacen nubes de polvo, que mortifican a los transeúntes.

—Nos oírán nuestros ediles?..

**Nombramientos**

Amanués del Tribunal de Cuentas, en reemplazo de los señores M. B. Silva y Carlos A. Espinoza, han sido nombrados los señores Pedro Alvaredo y José María Bayas, quienes funcionarán desde hoy.

**Niño extraviado**

Desde las diez del día de ayer, ha desaparecido de la casa de sus padres, calle de *Paquí* número 33, propiedad del señor Germán Silva, Angel Rodas de 4 años de edad: viste camisa blanca, pantalón negro y está descalzo.

**Misa**

En la mañana de ayer, de 8 a 10, el señor Sr. Juan G. Bonafant, capellán del Oratorio de San Juan de Dios, del Hospital Civil, celebró una misa a San Carlos Borromeo: en la tarde hubo bendición con el Santísimo descubierta.

**Renuncia**

Por motivos de salud y con fecha 30 de octubre último, ha renunciado al cargo de Jefe del Balneario.

**Noticias de Costa Rica**

La Comisión Permanente del Congreso Constitucional de la República de Costa Rica, ha suspendido hasta por sesenta días, a juicio del Poder Ejecutivo, las garantías individuales consignadas en la sección 3ª, título 3º de la Constitución.

«En San José varios grupos del partido republicano atacaron a la Policía por distintas partes de la ciudad, causando alarma en toda ella. El Jefe Segundo, Nazario Castro, a la cabeza de la Policía montada, con buenas maneras dispersó a los revoltosos. Varios heridos por ambas partes.

«El gobierno ha tomado medidas energicas. Los inspectores de Policía Capataz Zuleido han hecho capturas importantes. Hay 200 heridos. Gobierno no alarmado y cree todo estará tranquilo dentro de pocos días. Los soldados no tomaron parte.

«Comenzaron a circular los billetes representativos de los colones (or).»

«Se han impresos y bonitos en su aspecto.

«El vapor «Albert Dumois» llegó a Puerto Limón conduciendo para el gobierno costarricense cuatrocientos mil colones más en moneda de oro nacional.

**Guatemala**

«No es cierta la noticia de que había quebrado por \$ 1.000.000 la firma Eascoli y Cia. Esta sociedad es una de las más ricas del país y goza de crédito ilimitado.»

**Oficinas públicas**

**Intendencia de Policía.**—En las calles de *Chimborazo* y *Huancabilla*, se forma un gran número de covachas de la escoria, saliendo herido el celador número 300, al ser conducidos de dicha casa dos individuos, los demás fugaron y los dueños de la covacha quedaron citados para hoy a las ocho a. m.

«Námina de contraventores: Por embriaguez y escándalo, ocho individuos; por falsificación de pases, José Ortiz; por varias averiguaciones, Dolores Sosa, Laura Preire; por ratero, Antonio Carlin; retenido, a orden del Capitán del Puerto, Pablo Crespita.

**Comisaría Municipal.**—Hoy han sido pagados los empleados de esta oficina, por el mes de Octubre.

A S. 10.60 asciende el producto de las multas impuestas ayer.

—En la mañana de ayer fueron enviados dos enfermos al Hospital Civil.

**Oficina de Agua Potable.**—Esta mañana se proveyó de ocho toneladas de agua a la municipalidad *Diosa de los Mares*, para los faros de Punta Arenas y Santa Clara.

«Guías de un octavo colocadas por el inspector García: Francisco Durán y Rivas, calle de *Boívar*; Manuel E. Parrales, casa N.º 25, calle de *Quito*; Mercedes Angel, calle del *Donde*; N.º 175, 176.

**Oficina de Pesquisas.**—Se hallan a disposición de esta oficina los siguientes individuos:

Por rateros, Antonio Carlin y Manuel Andujar, por varias averiguaciones, Dolores Sosa y Laura Preire; por asesino, Domingo Maldonado.

**Orden General del día.**—Orden General del día.

Art. 1.º De baja en la Brigada Artillería Sucre al sargento «José Saavedra» y soldado Camilo Cisneros; al primero, por ser inútil para el servicio activo de las armas, y al segundo, de orden superior.

Art. 2.º Igualment dese de baja en el batallón *Balaboya* al soldado Manuel Mesones Sánchez, por haber comprobado ser de nacionalidad peruana.

**Oficina Telefónica.**—Telegramas recibidos: De *Quito*: Carlos Edwards, Manuel Suárez.

De *Santa Lucia*: Segundo Arbolé, Luis Urquiza 2. D. Viteri 3. De *Bahía*: Angel E. Snona, Alberto Suárez.

De *Vinces*: Vicente Sotomayor y Luna.

De *Cajaluma*: Jacinto Estrada. De *Balaz*: Luis García. De *Posorja*: Juan A. Morales 2, Rafael Ramírez.

Del *Milagro*: Vitor Medina. De *Dunle*: Carmelina de Espinoza.

**Comentario católico**

*Día 30 de octubre.*

«José P. Carró, 2 años, fiebre; Francisco Gallego, 2 años, Rosario Valle, 30 id. id.

*Día 31 de noviembre.*

Mercedes Orceha, 38 años, derrame cerebral; Cristina, 7 años, 1 año, fiebre; Luis Zárate, 5 años, fracturado por un carro; Manuel Coronel, 1 día, mal nacido.

*Día 2.*

Rafael Vasquez, 2 años, fiebre; María Correa, 3 días, tétanos; Vallejo Castillo, 22 años, diarrea; Teresa, 1 año, 7 meses, fiebre.

**Conocimientos útiles**

**Contusiones.**—Los niños, especialmente los de buena edad, están expuestos a frecuentes caídas, seguidas de golpes ó contusiones.

Estos accidentes, por fortuna, raras veces son graves; sin embargo, no será inútil tomar algunas precauciones, aunque sólo sea por exceso de prudencia.

Durante dos ó tres días, se friccionará con tintura de iónica la región contusa, y se administrará al niño, en ayunas, una tacita de infusión de flores de árnica, ligeramente azucarada.

También será útil un pediluvio con agua de jabón, de ceziza ó de sal.

**Receta por día**

*Sala hervida.*—Se ponen en la cacerola cinco yemas de huevo, 30 gramos de manteca, un polvo de sal, una pieza de pimienta. Se le da vueltas sobre la lumbre con la cuchara; inmediatamente que comienzan a cuajarse las yemas de huevo, se retira de la lumbre y se añaden 30 gramos de manteca. Se remueve sobre la lumbre con la cuchara, y se añaden de nuevo 20 gramos de manteca; se hace dos veces la misma operación; se prueba para ver si está bien condimentada, después se añade una cucharada de estragón picado, y una cucharadita de las de café, de vinagre de estragón.

**Cinco sueres para usted**

La presente edición tiene una prima de CINCO SUCRES. El número agraciado lleva, entre los avisos, intercalada la frase «Este es el número premiado.»

Búsqese prolijamente.

**ÚLTIMAS HORAS**

Concurrencia regular a la retirada del Parque.

Tocaron las banderas militares de la Artillería Sucre y del *Alajuela*.

«La primera ejecutó un paso-doble «Despedida de Medardo Alfaro.»

A las 9 p. m., celebró sesión la sociedad «Filatélica del Ecuador», con asistencia de diez de sus socios.

Se admitieron como socios activos a los Srs. Agustín Botayo y G. Banger y se remató unos sellos.

A las 9 y 1/2, el conductor del carro de la calle de *Roca fuerte*, estropeó malamente al inspector Pedro Quevedo, de la policía de «Orden y Seguridad.»

En momentos de embarrascarse Quevedo, el conductor le dió de empujones en la plataforma y lo botó carrero abajo.

A las 11, penetraron los cacos a la casa del Sr. Justo P. Intriago, situada en la calle de *Boyaquí*, descerrojaron el caudado del cuarto de uno de sus hijos y se sustrajeron 4 sacos y 2 chaqués, varias camisas y otras menudencias.

Esta es la segunda vez que le roban al Sr. Intriago.

«Asocóe contrato matrimonio el Sr. César Estrada, con la Srta. Carlota Cepeda.

Fueron padrinos Mr. Dixon y la Sra. Josefina López, madre de la desposada.

A la 1 de la mañana, llegó el vapor *Jaramí*, procedente de Babahoyo, conduciendo el correo intermedio de la Capital.

**EXTERIOR**

Chile

Servicio especial para «El Grillo del Pueblo.»

**Funerales del general Baquedano.**—Alianza parano-Argentina.—Alarmas.—El pacto secreto.—Todo fue juego de bolsos.

SANTIAGO, Octubre 13.

Señor Director:—Muy solemnes han sido los funerales del general Baquedano.

Como el rasgo más culminante del patriotismo del ilustre Bnado, creo deber comunicar, que he sido designado candidato por el partido militar, para la Presidencia de la República, a poco de haber ceñido su frente con los lauros del triunfo, en la campaña del Pacífico, el general Baquedano resignó ese alto honor; declarando que su puesto estaba a la cabeza del Ejército y no de la magistratura civil; cediendo este encomendado puesto al insigne Estadista Dr. Domingo Santamaría.

¡Sublime ejemplo de desprendimiento, de abnegación, de patriotismo!

«Circuló aquí el rumor, demasiado inquietante por cierto, de graves complicaciones en nuestras relaciones internacionales, y, principalmente, en las que se refieren a nuestras vecinas del Norte y del Oriente.

«No se sabe, ni es posible saber, con que fundamento circulan esos rumores; pero es lo cierto que desde el último correo llegado de la Argentina, por la vía de la cordillera, se acentúa cada vez más la noticia de un acuerdo firmado entre los gobiernos de Buenos Aires y de Lima, un pacto de alianza ofensiva y defensiva, pacto que tiene la principal consigna de mantenerse en secreto mientras no llegue la vez de hacerse efectivo; esto es, mientras no sobrevenga un *casus belli* para cualquiera de las naciones contratantes.

«Los diarios oñicosos y aun el gobierno mismo, no oficialmente, pero sí por el órgano de sus más conspicuos representantes, han declarado repetidas veces, que son de todo punto infundados los rumores y sospechas de la existencia de ese pacto; pues de haberse celebrado, algo habrían trascendido los agentes que Chile tiene encargados de su representación diplomática y consular en el Perú, y en la Argentina.

A pesar de tan explícitas y de tan formales declaraciones de parte de un gobierno que, como el nuestro, tiene derecho a ser creído sobre su palabra, puesto que su política, tanto interna como externa, no se inspira sino en los dictados y en los preceptos de la justicia; el pueblo chileno sigue inquieto y alarmado, proporcionándose más que seriemientos, con vehemencia, de su seguridad. Trátase ya de la organización de un Comité de defensa nacional y de otras medidas que tiendan a arreglar, en cualquier evento, la integridad territorial, el honor y la supremacía que Chile aspira, por medios legítimos y honestos, sin agraviar de sus vecinos ni de nadie.

Si en verdad existe el pacto secreto que se supone firmado entre el gobierno argentino y el peruano, cosa que, repito, me resisto a creer, apartándome del común sentir de mis compatriotas, tenga Ud. por seguro, señor Director, una nueva guerra en el Pacífico.

Y digo en el Pacífico y no en el Atlántico, porque según a nuestros nosotros del estrecho de Magallanes y teniendo como guardarlo, no hemos de ser tan inusatos los ochilones que vayamos a presentar batalla a la escuadra argentina en sus propias aguas. Nada tenemos nosotros que ganar ni que perder en el otro mar, ni tras la cordillera, cuyos pasos somos de sobra para garantizar a nuestra nación se encaminará a otros rumbos, y si sabe-

